

EL PERIÓDICO

PARA TODOS

Año VI — Núm. 1.545

En la capital 15 cts. semanales

DIARIO DE LA TARDE

Independiente
y de cultura popular.
Precios.—Número suelto 5 céntimos. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicados a precios convencionales.

Redacción y Administración:
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)

No se devuelven los originales aunque no se publiquen.

Donde no tenemos corresponsal 75 cént. al mes

Alicante: Viernes 14 de Julio de 1916

Pagos por adelantado

Conflicto Nacional

Toda España estaba convencida de que D. Alvaro de Figueroa conde de Romanones es un hombre inepto para gobernar con la sola habilidad de saber hacer diputado al que le dá la gana y a juzgar por las circunstancias presentes, los hechos demuestran que no solo es inepto para el Gobierno de la nación, sino que es un peligro para la paz y la vida del ciudadano.

El inmortal Canalejas, a medida que transcurre el tiempo, mas y mas se agiganta su figura. El supo, en ocasiones mas difíciles que la presente, contener el ímpetu de una huelga con medidas prudentes a la par que obligaba a las empresas poderosas a ceder parte de lo que pedían los huelguistas. En cambio el conde de Romanones queriendo imitar a aquel ilustre gobernante, se ha valido de aquel procedimiento de contención sin procurar la solución que ponga a salvo la paz y la dignidad e interés del hombre trabajador.

Mas de veinticinco provincias españolas se hallan en estado de sitio a los tres días de declarada la huelga de los ferroviarios y ya han ocurrido la mar de desgracias.

Hombres encarcelados, movilización de tropas, cierre del Parlamento, suspensión de garantías en toda la nación, y sin embargo la citada huelga toma mayores proporciones. Los trenes que circulan son escasos en algunas provincias y suspendidos en otras. Los ministros abstraídos en la tarea de reprensión especialmente el señor Gasset que ayer se querelló contra uno de los oradores que tomaron parte en el mitin de la Casa del Pueblo de Madrid.

¿Es este el modo de afrontar un problema que demanda su rápida solución por medio de una comisión?

No, de esta manera llegaremos a un desbarajuste tan grande y trascendental que agravará la ya insostenible situación de las muchedumbres, cuya circunstancia hace temer el peligro de más graves acontecimientos.

Somos amantes de la paz y el orden y por lo tanto nos condelemos de que se alteren estos dos factores del Progreso, y ya que los hombres encargados de la paternidad de España están tan ciegos y desacertados en sus procedimientos, deseamos vivamente que dejen sus puestos a otros más inteligentes y amantes de la equidad, que sepan compaginar el principio de autoridad con la razón y la justicia.

Las aguas de Sax

Como nos hemos propuesto seguir demostrando que la compañía (nosotros la llamamos de otro modo) que explota el negocio del abastecimiento de aguas de Sax en Alicante, disfruta de una impunidad que dá sospechas poco honrosas para cierta clase de caballeros, continuamos copiando los párrafos que integran su contrato concertado con nuestro municipio, para que se vea claramente que se falta a él, descaradamente.

Dice así el párrafo 12:

«El concesionario, dando aviso al Ayuntamiento, excepto en los casos de urgencia, podrá abrir las zanjas que crea necesarias para colocar, reparar, reemplazar y levantar las tuberías, tanto generales como particulares; pero siempre a condición de volver a dejar la vía pública en el estado en que se encontraba.»

Si la vía pública, después de estas operaciones, no quedara en perfecto estado, se arreglará de nuevo por las brigadas del Ayuntamiento, pero por cuenta del concesionario.»

Pues bien, todo Alicante sabe que existen trozos de acera sin asfalto a causa de haber hecho la citada empresa muchas instalaciones de tuberías y no haberlas arreglado luego, así como también existen puntos donde las bocas de riego están desenterradas y sobresalen de la superficie del suelo lo que ocasiona que el transeunte tropiece con ellas y se exponga a una desgracia.

¿Qué mayor prueba del incumplimiento de un deber de una empresa y de un Ayuntamiento?

¿No nos demuestran estos faltes que denunciarnos que la Corporación municipal es la primera que ampara al que abusa del pueblo alicantino?

¿Qué secreto existirá para que se favorezca siempre a todo el que lesiona nuestros intereses?

El secreto que existe está en la conciencia de todos y nosotros nos atreveremos a decirlo, pese a quien pese, tan pronto terminemos de publicar el contrato íntegro y demostraremos hasta la saciedad que esa compañía es un balcón de ignominia para una capitana visitada por todo el mundo.

Que al correr de la pluma se nos escape un concepto justo y se nos lleve a los tribunales!

¿Qué mayor honra puede caber nos! Estamos acostumbrados a ser denunciados por la fiereza de los que debían estar pudriéndose en las cárceles por ladrones ¡qué nos importaría seguir trocando los papeles!

Josefa Aracil Santacreu

Profesora en Partos

Plaza de Hernán Cortés, núm. 4, 1.º.—ALICANTE

Nuestra gratitud

A pesar de que existen agravios de orden político y periodístico entre nuestro querido director D. José García García y el prestigioso juriconsulto D. Antonio Martínez Torrejón, este señor se ha ofrecido incondicionalmente a defenderle en el último de los procesos que sobre él pesan por causa de haber acusado de ineptos a los políticos monopolizadores de la conciencia pública y a los ineptos administradores que padecemos.

D. Antonio Martínez Torrejón con el claro criterio que le caracteriza, no ha regateado su defensa, fundándose en que los asuntos profesionales son ajenos a todo y mucho más a la política.

Mucho nos complacemos en que nuestro director haya encontrado defensor tan elocuente y eficaz por que de él puede esperarse el triunfo de la justicia y más en la presente circunstancia en que otros letrados habían negado su defensa por temor a contender con políticos opuestos a sus procedimientos.

El Sr. García, al sufrir amargos engaños de quienes creía verdaderos amigos, no dejará de sentir en esta ocasión, inmensa gratitud hacia Don Antonio Martínez Torrejón y nosotros los que componemos el resto de la redacción de este periódico, no podemos por menos que estar bien reconocidos a la hidalguía de tan prestigioso abogado que en la presente ocasión ha dado una prueba más de su talento al eliminar las miras políticas de su honrosa profesión.

Siguen las quejas

SEÑOR ALCALDE

No creemos que sea incompatible el cumplimiento de su deber con los resquemores que pueda tener con nosotros (cosa que nos honra) así es que nos permitimos trasladar a su conocimiento (si es que no lo tiene) de que los vecinos de la calle de Pelayo se quejan de que existe todavía un montón de residuos de una hoguera que se hizo en la noche de San Juan.

Como ese montón de materias en sucia la indicada calle y además denota un abandono injustificado y poco honroso para un Ayuntamiento, es por lo que velando por su prestigio, rogamos el que un dependiente, escoba en mano, proceda al aseo de dicha calle.

Los agravios a una parte y la curiosidad a otra.

¿No le parece bien?

Otra cosa Sr. Alcalde:

En este momento llega a nuestra redacción un señor teniente coronel del ejército (retirado) que con el sombrero y traje chorreando acaba de ser bañado por sorpresa desde un balcón de la calle San Vicente.

El indicado señor no ha encontrado ni para un remedio a ningún dependiente municipal a quien denunciar el hecho.

¿Puede contarse alguna vez con una ordenanza y un agente que castigue esas expansiones húmedas que perjudican al transeunte?

Ramón y Borja

MEDICO

Especialista en enfermedades de la piel y venéreas sífilíticas. Examinado interno por oposición de los Hospitales provinciales de Madrid. Examinado interno del «Sanatorio Ingles». Larga practica en el Hospital de San Juan de Dios de Madrid, clinica del Dr. Arán.

Consulta: De 11 a 1 y de 5 a 8.
Calderón de la Barca 19 1.º derecha.
Alicante,

Restaurán-Bar

¡Alegría!

BERNABE BIOSCA

San Fernando, 28 y Doctor Esquerdo, 6 (junta al banco de España).—Alicante.

CUBIERTOS DESDE 2 PESETAS EN ADELANTE

Servicio a la carta

Casa especial en desayunos y salidas de teatro. — Café, Licores, Aperitivos, Refrescos etc. de las mejores marcas.

Cerveza siempre fresca.

Especialidad en bocadillos.
Los jueves y domingos Anos a la Valenciana.—Los miércoles callos a la Mallorquina.—Se sirven raciones.

CHISPAZOS

¡Carapel (como diría Fray Liberto en «El Cencerro») pues no se vá agravando la cuestión de las huelgas?

Y lo peor del caso es que el Gobierno huelga también en sus soluciones. Nada, que habrá que concederles a esos señores ministros la jornada de ocho horas y un real más de sueldo para que trabajen.

**

¿Que se van a suspender las garantías en toda la nación?

¿Pero es que disfrutamos de alguna?

Ah, si, la garantía del hambre nacional mientras gobierne Romanones.

**

¿Saben nuestros lectores por que se cierra el Parlamento a penas surge un conflicto?

Por que así los ministros quedan en libertad de hacer lo que les plazca sin temor a ser combatidos. De ese modo se asegura su duración unas semanas más. Por que no vayan a creer que un desequilibrado puede seguir gobernando.

Y conste que eso de desequilibrado lo decimos por el cuerpo del presidente del Consejo y no por su cabeza.

Todo anda cojo en esta desdichada nación: hasta el que gobierna.

¡Maldita suerte...!

CENTELLAS.

14 de Julio

Hoy es para Francia una fecha gloriosa, ya que la vecina república conmemora el aniversario de la toma de la Bastilla, uno de los más inmensos triunfos del pueblo, de esa masa popular anónima siempre vejada y escarnecida, pero que cuando despierta de su letargo y lucha por los fueros de su libertad, es ola que todo lo arrasa.

Francia no celebrará este año una de las más grandes páginas de su historia, porque la guerra bárbara ha tendido un manto de luto sobre la humanidad.

Nosotros hacemos votos porque la Paz imponga su dominio y cese la brutal hecatombe con el triunfo de la Libertad, de la Razón y de la Justicia, que constituyen las mayores aspiraciones del hombre consciente, conocedor de sus deberes y sus derechos.

Teatro de Verano

A igual que en días anteriores, ante un escogido y selecto público se puso en escena la comedia de Muñoz Seca, «El Roble de la Jarosa» que sin ser obra de las que se requieren artistas de tan alta escuela como los que la interpretaron, estuvieron todos a gran altura sin que hubiese que lamentar ningún descuido como sue-

le suceder casi siempre en que uno se confía, ante las pocas dificultades que el trabajo le ofrezca.

La María Jesús que hizo la primera actriz de la compañía Julia Delgado, no pudo ser más perfecta; la expresión de profundo cariño que sintiera aquella por su José Luis no la patentizará nadie de tal forma al no sentir lo que dijera.

El acento en sus palabras, la tonalidad de su voz, el sentimiento en la expresión denotaban el dolor de un corazón olvidado por los placeres que le ofreciera una vendedora de caricias, una de esas mujeres que lejos de sentir amor en su vida, sienten el anhelo de la vanidad para poder vivir.

María Boixader que tanta gracia derrama, estuvo admirable en su papel de Rosario, que sin ser de los importantes, le dió tal interés que por un momento vimos en las tablas esa realidad de la vida, en mujeres que mercantilizan su cariño.

Todas las demás hicieron un conjunto digno del aplauso que escucharon como premio a sus relevantes dotes de verdaderas artistas, sobresaliendo entre ellas la señora Alejandra Caro en su «Soledad» que consiguió hacernos reír con sus tan bien puntualizados chistes y cursilerías; fué tan aplaudida que no en balde pone su celo e interés en todas cuantas obras le hemos visto.

Nada nuevo hemos de decir del actor Francisco Fuentes, a quien con tanta adaptación le vemos tan variados papeles; en el último que le hemos presenciado, en el de «Cachiporro» hemos visto su alma de artista tan bien definida y los aspectos que en el transcurso de la obra toma, que solo Paco Fuentes es quien puede presentarlos con esa soltura puesto que denotan el estudio que de ellos tendrá hechos y así se comprende que se le crea llorando en realidad cuando sin reparar en sus pocos encantos, sufra la tremenda decepción de ver a la mujer por él idolotrada, en brazos del que supo adueñarse de su alma con la atracción de que estuviera él desposeído.

Guillermo Mancha, dice muy bien, adorna su palabra con la majestuosidad de su figura y se nos presenta con esa sencillez tan sumamente genuina que no podemos por menos que admirarle y aplaudirle con efusión al protagonizar con tanta maestría las obras en que sea su principal factor como lo era en el «Roble de la Jarosa».

Muchos y muy merecidos fueron los aplausos que anoche tuvieron todos y a los cuales unimos el nuestro como más insignificante pero si como el más sincero.

Esta noche se pondrá en escena la obra del inmortal Benavente «Los intereses creados» la cual constituye la primera parte de la última producción del insigne dramaturgo «La Ciudad Alegre y Confiada», cuyo estreno tendrá lugar mañana sábado, para cuya obra son innumerables los pedidos de localidades que hay hechos, lo cual nos hace suponer que el éxito será monstruoso.

SUCESOS

UN HOMBRE MUERTO POR UN TREN

Ayer al entrar en la estación de los Andaluces el tren número 126, que llega a Alicante a las 10 de la mañana, y al descender del vagón sin haber parado la máquina, ha sido arrojado un hombre, resultando muerto.

La desgracia fué frente a los talleres de la estación.

El cadáver no pudo ser identificado.

Se trata de un hombre de aspecto campesino de unos 30 a 35 años de edad y vestía blusa negra encima de una americana, pantalón gris, sombrero flexible negro y alpargatas.

El juzgado de instrucción acompañado del médico forense acudió al lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver.

UN VALIENTE

Esta mañana en el muelle de levante de nuestro puerto un sujeto llamado Tomás Lloreca Espí dió unos mamporros a Eugenio García Calvo y no contento con esto le amenazó con una navaja de grandes dimensiones la que ha sido recogida por los agentes de vigilancia que prestan servicio en el indicado puerto.

LA VIDA ES FACIL

Esta mañana se le ocurrió a un individuo llamado Miguel Romero Grás entrar en un establecimiento de comidas situado en la calle de Cruz de Malta y comer lo que le vino en gana negandose después a satisfacer su importe por no tener dinero, siendo por lo tanto denunciado a la jefatura de vigilancia.

A los trabajadores del gas, electricidad y hojalatería

Se están llevando con gran actividad los trabajos para la organización de nuestros oficios en Sociedad de resistencia. El proyecto de Reglamento que está redactando la Comisión se tiene la confianza que será del agrado de todos los compañeros, por los grandes beneficios que dará a nuestra organización.

Lo que más precisa es que se vayan inscribiendo en las listas que tienen los compañeros que forman la Comisión Organizadora. Como hay muchos que no han tenido la ocasión de inscribirse en esas listas, para su mayor comodidad pueden dejar en la Conserjería de la Casa del Pueblo, Navas 97, un escrito con el nombre, apellido, domicilio y fábrica o taller donde trabajen.

Ya en su día, se convocará a todos los que se hayan inscrito; se les leerá el proyecto de Reglamento, explicándoles la necesidad de formar esa Sociedad.

¡A luchar, pues!

LA COMISION ORGANIZADORA

Junta de Festejos y Propaganda del Clima

COMISION EJECUTIVA

Señores que han prestado su conformidad a las cantidades mensuales asignadas:

Sres. Sánchez y Rodríguez, Barbería, 2 pesetas.

D. Manuel Molina, Casa comidas, 1 id.

D. Anselmo Clemente, Procurador, 1 id.

D. Cándido García, Libros usados, 1 id.

D. Francisco Sánchez, Kiosco refrescos, 250 id.

D. Antonio Marín, Casa comidas, 3 id.

D. Vicente Iborra, id., 250 id.

» Rafael García, Herrería, 1 id.

» Juan Guijarro, Comestibles, 1 id.

» Juan Montoro, Fotógrafo, 2 id.

» Vicente Bernacer, Armas, 5 id.

» Vicente Montiel, Hnéspedes, 3 id.

» Salvador Vilanova, Lanería, 1 id.

» Ecequiel Vicedo, Carbonería, 1 id.

» Diego Llopis, Funeraria, 1 id.

» Tomás Negro, Barbería, 1 id.

» Agustín Carrascosa, Representante de Comercio, 2 id.

D. Antonio Martínez, Barbería, 1 id.

» Felipe Bergé, Capataz del P., 5 id.

» Isidoro Olbero, Barbería, 1 id.

» Rafael Croquín, Representante de Comercio, 1 id.

D. Manuel Mazón, Panadería, 2 id.

» Leoncio Mingot, Representante de Comercio, 1 id.

D. Manuel Mayor, Carnicería, 2 id.

» Norberto Campos, Abogado, 2 id.

» Anselmo Cutayar, id., 2 id.

Viuda de M. Amat, Zapatería, 1 id.

D. Escolástico Elordi, Hotel, 35 id.

» José Puchol, Kiosco refrescos, 250 id.

D. Manuel Coronati, Carnicería, 1 id.

D. Pedro Capelo, Comestibles, 2 id.

Sres. Martínez y Crespo, Barbería, 1 id.

D. Emilio Galiana, id., 1 id.

Desde Elche

RAFAEL GARCIA.—Ofrece a sus compañeros cortes cortados y preparados y se hacen pares a medida y toda clase de reparaciones a precios sumamente económicos.—Plaza del Dr. Esquerdo núm. 16, pral.

**

El repartidor de este periódico da lecciones de primera enseñanza, en su casa y a domicilio, a precios económicos.

**

Gran partido de Foot-Ball entre los primeros equipos. Hércules de Elche y Benalúa de Alicante, en el campo del último, el partido empezará a las cuatro de la tarde del Domingo 16 de Julio de 1916.

El presidente.—José Peral.

NOTICIAS

Procedente de Madrid se halla entre nosotros nuestro querido y particular amigo D. Rafael Santana García profesor nacional de instrucción pública.

Celebramos el haber tenido ocasión de estrechar la mano de tan querido amigo.

PERDIDA.—La persona que se haya encontrado una perrita blanca (color ahuesado) que se extravió en el barrio de Las Carolinas, la presentará en la carnicería de Santiago León, carretera, donde se le gratificará.

Por tirar la gorra al escenario del Salón España durante la representación de anoche ha sido multado el joven Tomás Llorca Espí.

AVISO.—Se desea tomar en alquiler para la temporada de verano una casa con huerto en las inmediaciones de Alicante.

Darán razón Méndez-Núñez 42 Despacho.—ALICANTE.

En la Central de Teléfonos se hallan detenidos, por no encontrar a sus destinatarios los siguientes telefonemas:

De Orihuela.—Riquelme-Mayor 56.

SE VENDE.—Caja de caudales incombustible altar y chimenea de talla siglo XVI y un gran cristal para escaparate que mide 1'32 ancho por 1'96 largo.

Razón, Plaza del Teatro 7, pral.

Hoy a las once ha tenido la desgracia de resbalar la caballería que conducía un carro rompiéndose una pierna y quedando tendida en el suelo varias horas sin que los agentes de la autoridad se hayan apresurado a ordenar la recogida del animal que en estado agónico ofrecía un espectáculo repugnante y triste.

El hecho a ocurrido en la plaza de Isabel IIª al entrar en la calle de Calatrava.

El dueño del vehículo es forastero y no ha querido decir su nombre.

SE DESEA COMPRAR Piano usado. Calle San Nicolás, 11, 1.º izquierda.

Aviso.—El acreditado sastre señor Guarinos, pone en conocimiento de su numerosa clientela, haber trasladado su taller a la calle de la Concepción 6.

Movimiento del Puerto

BUQUES ENTRADOS

Vapor español «A Cola», de Valencia, con carga general.

Laud español «Virgen de la Buena», de Barcelona, con carga general.

Laud español «Nuestra señora del Carmen», de Valencia, con lastre.

Laud español «San Juan Bautista»; de Cartagena, con mineral.

DESPACHADOS

Vapor español «A Cola», para Melilla, con carga general.

Pailebot español «Familia», para Melilla, con cebada.

Laud español «Angelita», para Garrucha, con carbón.

Laud español «San Juan Bautista», para Cartagena, con cemento.

Laud español «Catalina», para Mahon, con cebada.

La huelga de los ferroviarios

Madrid.—A pesar de que ayer tarde se formaron tres trenes con bastantes dificultades en la estación del Norte, transcurrió la tarde con relativa tranquilidad.

Hubo un momento en que se armó un gran revuelo porque unos huelguistas que estaban detenidos en un coche dieron voces de viva la huelga. Cundió la alarma y las tropas que ocupaban los andenes empezaron a moverse en distintas direcciones.

Los gritos de los huelguistas se repetían cada vez que llegaba a ellos un nuevo detenido.

ACUERDO DE LOS MAQUINISTAS

A las cinco de la tarde se reunieron los maquinistas y después de larga deliberación acordaron que ocho de ellos acudieran a prestar servicio.

LOS TRENES

Durante todo el día han dejado de salir doce trenes.

El rápido de Galicia tuvo que retrasar su salida fusionándose con el de Asturias.

JUZGADO ESPECIAL

La autoridad militar ha nombrado juzgado especial para que entienda en cuantos incidentes produzca la huelga.

Componen el juzgado el comandante de infantería señor Del Amo y el capitán de cazadores D. Enrique Quirós.

DE VALLADOLID

De cinco mil ferroviarios que existen en Valladolid solo han acudido al trabajo 140 no asociados.

AMENAZAS DE

HUELGA GENERAL

El Gobierno sabe que además del conflicto ferroviario existe la amenaza de la Unión general de trabajadores de celebrar el domingo mítines y actos de propaganda en toda España para acordar la huelga general.

DEL CONSEJO

En el Consejo de ministros celebrado ayer se examinó la situación, acordando las medidas que debían proponerse a la sanción del rey, entre ellas la suspensión de las sesiones de Cortes.

PROPAGACION

Los huelguistas han hecho uso de automoviles para procurar la extensión de la huelga.

SUSPENSION DE GARANTIAS

La Gaceta de ayer en suplemento publicado inserta el Real Decreto suspendiendo las garantías constitucionales.

Dice así la citada disposición:

«A propuesta de mi Consejo de ministros y usando de las facultades que me concede el artículo 17 de la Constitución de la monarquía, vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Se suspenden en to-

das las provincias temporalmente a excepción de las Baleares y Canarias las garantías expresadas en los artículos cuarto, quinto, sexto y noveno y los párrafos primero, segundo y tercero del artículo 13 de la Constitución.

Artículo 2.º El Gobierno dará cuenta en su día a las Cortes de este decreto.

Dado en Palacio a 13 de Julio de 1916.—Alfonso.—El presidente del Consejo de Ministros, Alvaro Figueroa.

LAS MINORIAS

Todas las minorías políticas, incluso los reformistas, han acordado reunirse todos los días para cambiar impresiones y tomar acuerdos.

Locura del poderoso

En lugar preferente de nuestro número de hoy publicamos un artículo titulado «Conflicto Nacional» en el que tratamos de demostrar la falta de actitud y lógica con que obra el actual ministerio que está al frente de los destinos del país.

Hoy a las doce hemos acudido al despacho del Sr. Gobernador de la provincia y entre otras cosas nos ha manifestado según telegrama que obra en su poder, que la dirección general de la compañía de ferrocarriles del Norte, ha acordado gratificar a los empleados que no han secundado la huelga en la forma siguiente:

250 pesetas diarias a los maquinistas, 100 a los fogoneros, 150 a los constructores, 100 a los guarda-frenos y 50 a los mozos de tren.

Como comprenderán nuestros lectores, este derroche diario de pesetas es con el exclusivo objeto de que los pocos empleados de que hoy dispone esa empresa no dejen el servicio y sirvan de instrumento para hacer

Don Juan de Serrallonga 173

abad de Carós pudiera contestar.—Queréis saber quien soy, quizás vos podáis decirme ya que yo mismo lo ignoro. Hijo de la casualidad he vivido merced a los socorros de mis padres desconocidos, que si me dieron la nobleza de sus sentimientos y las aspiraciones de su nobleza, priváronme en cambio del nombre que quizás hubiera sabido sostener dignamente. Así he crecido, y tened presente, porque con la frente muy alta puedo decirlo, que no hay en mi existencia una sola mancha que me obligue a avergonzarme. Tal vez vos no podáis decir lo mismo.

—¡Silencio, bastardo miserable!—repuso Arnau exasperado.

—Bastardo seré porque no pude elegir la manera de nacer, pero miserable, eso guardadlo para vos que

XXIX

LA RESERVA DEL ABAD

Una vez fuera del aposento Claudio y los soldados, dijo Arnau al abad Carós:

—Reverendo padre, tengo que hablar con vos.

Dispuesto estoy a escucharos—repuso el abad.

—Ha de ser en vuestra celda. Aquí hay demasiados oídos que podría escuchar nuestra conversación.

fracasar la huelga, pero no se han dado cuenta esos señores que los beneficiados por esa ganga tendrán interés y pondrán los medios para que dure esa breva que les ha caído del Cielo.

¿Puede verse mayor ceguera en la realidad del problema?

No cabe duda que al poderoso se le sube la soberbia a la mollera y lo vuelve loco y lo peor es que un Gobierno no hace nada de su parte para curar esa enfermedad que todo lo corrompe sin duda porque también padece de ignorancia, por no decir otra cosa más significativa.

DE LA GUERRA

BUQUES HUNDIDOS

El almirantazgo anuncia que el crucero austriaco «Uovara», hundió el día nueve en el Adriático a dos buques, averiando a otros dos, incidente que han exagerado burdamente los alemanes.

MINISTROS ALIADOS

Han llegado a Londres el ministro de Hacienda francés Thomas, con el subsecretario de Estado y el del departamento de municiones, entrevistándose con Asquit y Lloyd George.

EL TUNEL BAJO EL CANAL DE LA MANCHA

Ayer se reunió el comité del túnel bajo el Canal de la Mancha con el fin de recibir el informe de su presidente Arturo Fell sobre la reciente visita a Francia.

Este manifestó que el ingeniero de los caminos de hierro del Norte señor Sartiaux le había asegurado que si las autoridades inglesas lo aprobaban, el túnel podía quedar construido en un plazo de cinco años.

Fell visitó también al ministro de Fomento francés que le aseguró que la realización de los acuerdos tomados en la conferencia celebrada en París dependían, en parte, de la construcción del túnel.

Registro Civil

NACIMIENTOS

Carmen López Giner, Juan Serna Alcocer y Josefa Martínez Cerdá.

DEFUNCIONES

José Martínez Juan, Josefa Sánchez Mora y Luisa Maciá Noales.

MATRIMONIOS

Ninguno.

Novelas

Hemos recibido en la Redacción de este periódico y han sido puestas a la venta para nuestros suscriptores al precio de 50 céntimos, las interesantes y preciosas novelas siguientes:

Otelo o el moro de Venecia.

La dama de las Camelias.

Los amantes de Teruel.

Catalina Howard.

Diego Corrientes.

El Rey de los Campos.

Dispensario de la Cruz Roja

Reorganizados los servicios facultativos de este centro benéfico, desde hoy se encargarán, además de los otros señores Médicos que prestan sus servicios, en las horas y días que se indicarán los siguientes señores Facultativos:

Diariamente.—Tuberculinoterapia.

—Doctor Montesinos de 9 a 10 de la mañana.

Enfermedades de la vista.—Doctor Buades.—Los martes, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don Carlos Clivell.—Los lunes, miércoles y viernes de 10 a 11 de la mañana.

Enfermedades de los huesos y electricidad médica.—Doctor don Eduardo Amorós Martí.—Los lunes, miércoles y viernes, de 3 a 4 de la tarde.

Enfermedades de la piel.—Doctor don Alfonso Borja.—Los miércoles, jueves y sábados de 8 a 9 de la mañana.

Medicina y Cirugía general.—Doctor don José Sánchez Santana.—Los martes, jueves y sábados, de 10 a 11 de la mañana.

Odontología.—Don Luis García Ruiz.—Todos los días de 12 a 1 de la tarde.

Lo que se pone en conocimiento del público, para que acudan a dicho Centro Benéfico los necesitados que deseen utilizar los caritativos servicios profesionales de tan reputados señores Médicos.

El Delegado-Presidente.—Antonio Martínez Torrejón.

Comunicaciones

FERROCARRIL DE M. Z. A.

Correo Madrid.—Sale de Alicante a las veintre horas.

Llega a las 8.

Tren mixto.—Sale a las 22.

Llega a las 6'45.

Correo Andaluz.—Sale a las 14 y treinta.

Llega a las 12'38.

Corto de Almansa.—Sale a las 17 y cuarenta.

Llega a las 21'05.

FERROCARRILES ANDALUCES

Tren mixto de Murcia y Torreveija.

Sale de Alicante a las 6'30.
Llega a las 10.
Tren correo.—Sale de Alicante a las 4'5.
Llega a las 11'55.
Tren corto.—Sale de Alicante a las cuatro.
Tren mercancías a Zenetas y Torreveija.—Sale de Alicante a las 4'50.
Tren corto de Elche.—Sale de Alicante a las 13.

Se necesitan

Aprentices y oficiales en el taller de calados y bordados de Don José Millán.—Calle de Torrijos, núm. 67.

Compra y Venta

de muebles usados. Se compra piumo viejo a 45 cts. kilo. Zize a 1 pta. Metal a 1'25. Cobre a 1'80. Lana usada de colchón desde 1'50 a 2 ptas.—Zaragoza, 2.

Aviso al público

Se compra papel viejo a 75 cts. arroba.—Lana de colchón usada a 2 pesetas kilo.—Metal viejo a 1'25 ptas. kilo.—Cobre a 2 ptas. kilo.—Piumo a 50 cts. kilo.—Lana vieja deteriorizada a 40 cts. kilo.—Calle de Artilleros, 17, (Saraille).

A las señoras

Por un procedimiento infansivo se extrae con toda su raíz el vello del rostro o brazos, sin que quede ni la más pequeña señal, dejándolo fresco, limpio, fino y hermoso.

ANTONIA LLUGH, Cádiz 15, Valencia Representante único para las provincias de Alicante y Murcia.

Francisco Ors Galvo Practicante

RAFAEL TEROL, 16 y 18, 2.º FRASCOS de 3, 6 y 12 PSETAS Aplicaciones por el representante a precios convencionales.

Pedro Casademon

tiene el gusto de participar a su numerosa clientela, que ha trasladado el taller de vaxador desde la calle de S. Isidro 9, a la de Castaños 57, frente al dispensario de la Cruz Roja donde ofrece de nuevo sus servicios en dicho ramo.

Profesora en partos

La acreditada Profesora en Partos doña María Dolores Vera, pone en conocimiento del público haber instalado su domicilio en la calle de Santo Tomás 11, 2.º y su

Academia preparatoria para cursar dicha carrera con arreglo al moderno plan de estudios.—Santo Tomás, 11, 1.º

SE VENDE

Una casa en la plaza mercado frente a la fuente.—Razón en esta imprenta.

Academia Hacienda

Oficiales curso.—25 psetas. 2.000 psetas anuales. Gaceta 2 de Abril. Informes, detalles, y apuntes, en Calderón de la Barca, 17, 2.º. Las clases darán principio el 15 de Abril.

Imp. Hijos de J. García

174 Prop. Casa Maucci Barcelona.

bien os cuadra semejante dictado. Y por no ser miserable resolví no ha mucho poner fin a mi existencia, y la hubiera puesto a no acudir en mi auxilio un bandido, ese Serrallonga a quien tanto perseguís, y que es más noble que vos, me infundió aliento y esperanza y me condujo hasta aquí.

En los ojos de Arnau brilló una llamarada de satisfacción.

Miró al abad de Carós y dijo:

—De modo, reverendo padre, que estáis en comunicación directa con ese saltador de caminos. Quizás seréis alguno de esos poderosos validores que hacen inútiles todos los esfuerzos de la justicia. Pláceme vuestra declaración, mancebo. Llevadle—prosiguió dirigiéndose a los soldados que tenían sujeto a Claudio. Reverendo padre—continuó dirigiendo-

Don Juan de Serrallonga 175

se al abad—tengo que hablar con vos.

Claudio fijó una mirada indescriptible en la condesa mientras los soldados le empujaban fuera de la estancia.

Elena a su vez miró a Claudio, y arrastrada por la simpatía que el joven la inspiraba, fué a dar un paso para dirigirse a él.

—Pero su hermano, que la estaba mirando y adivinó su intención, la detuvo diciéndola en voz baja:

—¿Qué vas a hacer, Elena?

La joven inclinó la cabeza y permaneció inmóvil.